

GENEROS DE OPINION JEFA DE GOBIERNO



EL CABALLITO

A todo vapor van por las nuevas Utopías

17

..... Nos dicen que el secretario de Obras y Servicios de la Ciudad de México, **Raúl Basulto**, anda muy movido en todo el territorio capitalino, es decir, él sí aplica lo de despachar fuera de la oficina.



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Raúl Basulto

El motivo, nos detallan, es que se encuentra definiendo con los alcaldes la ubicación y los diseños que tendrán las primeras Unidades de Transformación y Organización Para la Inclusión y la Armonía Social (Utopías), toda vez que a finales de noviembre se tendrá a las empresas ganadoras de los proyectos ejecutivos. **Estas obras, nos dicen, son prioridad para la jefa de Gobierno, Clara Brugada, y por eso, un día sí y el otro también don Raúl está en Cuajimalpa, Magdalena Contreras o Cuauhtémoc para encauzar la llegada de dichos centros sociales.**

Tabé pide que se anoten para ser jueces de la libertad

..... Nos cuentan que a unos días de que concluya el registro para participar en la elección de jueces y magistrados del Poder Judicial, el alcalde de Miguel Hidalgo, el panista **Mauricio Tabé**, reiteró el llamado a los abogados, comprometidos con la libertad y la justicia, a que participen y así evitar que estos espacios se ocupen por quienes son

“fieles al oficialismo”. Desde hace unas semanas la demarcación puso en marcha, a través de su página web y de las redes sociales, la campaña “Jueces por la Libertad”. Nos comentan que don Mauricio aclaró que no está promoviendo a alguien en particular, sino que se está difundiendo un tema público y exhortando a la gente a que participe, porque todo indica que será “un proceso muy desangelado”. ¿Cuántos jueces por la libertad habrá?

De Neza a Nueva York

..... El que anda muy internacional es el alcalde de Nezahualcóyotl, el morenista **Adolfo Cerqueda**, pues viajará a Nueva York, Estados Unidos, para participar este 14 de noviembre como expositor frente a los 193 representantes de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), en el contexto del Día Mundial de las Ciudades, al gobernar la ciudad más densamente poblada del país. El Cabildo autorizó al edil ese viaje y éste aclaró que los gastos correrán por su cuenta y no los pagarán los habitantes de Neza. De los temas que expondrá es la problemática del tiradero a cielo abierto con el que cuenta la demarcación, debido a que no se trata de un sitio de disposición final de residuos, sino por el contrario, no se cuenta con la infraestructura para darle el correcto tratamiento a todos los desechos.



Café
político

José Fonseca

jose.fonseca@eleconomista.mx

Trump, parteaguas para la Presidenta 47

Una anécdota, quizá falsa, afirma que Wellington, antes de Waterloo pidió voluntarios, porque, dijo a sus soldados que no quería ordenarles seguirlo a una batalla en que muchos morirían, vale para ilustrar la encrucijada en que está el gobierno de la presidenta **Claudia Sheinbaum**.

Innegable su lealtad al proyecto político y al líder que lo creó, pero atar los cabos sueltos del embrollo heredado y enfrentar exitosamente la recargada agresividad de **Donald Trump** en la Casa Blanca, quizá obliguen a más pragmatismo y menos ideología.

México lidió exitosamente con la superpotencia cuando privilegió el temple y el pragmatismo y se ganó el respaldo general cuando convocó a enfrentar adversidades y rechazó con coraje fantasías y, como decía el británico **Samuel Johnson**, tuvo la razón como guía.

Presupuesto: ¿Cuánto alcanzan los bienes?

Una vez rendida la protesta de **Rogelio Ramírez de la O** ante la Cámara de Diputados y ratificados once funcionarios clave de la SHCP empezará el farragoso negocio de batallar con los intereses políticos que resistirán recortes al gasto público federal.

Por ahora, lo sabe el titular de Hacienda, hay margen para recortes y, aunque estrecho, aún hay margen para la política de austeridad y de utilizar los bienes para remediar los males que ayudaron a la estabilidad que alteró el alto déficit autorizado para el gobierno anterior.

Rogelio Ramírez de la O lo ha hecho antes, pero afirman que, como no es el momento de una reforma fiscal, si las resistencias son muchas en San Lázaro, dará un mensaje a los líderes de las bancadas la mayoría: ¿quieren enojar a Palacio Nacional?

Justicia, el margallate que viene

Ya son varios los gobernadores que no quieren ser los últimos en reformar sus poderes judiciales han puesto en marcha el mecanismo que, al forzar a la elección de sus jueces y magistrados locales, pronto se iniciará el desmantelamiento de los sistemas estatales de justicia.

Los adicionales procesos electorales, se sumarán al margallate en que se ha convertido la demolición del Poder Judicial, arrebato caprichoso que, a querer o no, si lo dioses con propicios sólo atrasará a todos los juzgados de la República dos o tres años.

La pertinente pregunta es si México agobiado por la violencia criminal y el desafío de las bandas del crimen organizado está para darse el lujo de permitir que, por atar los cabos sueltos, se debilite peligrosamente su sistema nacional de justicia. Conste, es pregunta.

Notas en remolino

¿Recuerdan ustedes la vitriólica crítica porque el Instituto Nacional Electoral, antes IFE, destruyó boletas y materiales de elecciones ya calificadas y decididas por el Tribunal Electoral? Pues, el clásico diría, como han cambiado, al enterarse de que el Instituto Electoral de CDMX, de irreprochable guinda, aprobó destruir las boletas de la elección ganada por la Jefa de Gobierno de CDMX, **Clara Brugada**... Explicable que el IMSS-Bienestar centralice la compra de insumo, pero ¿centralizar las obras de infraestructura de la República no margina a proveedores locales... Dice el proverbio chino: "El sabio puede sentarse en un hormiguero, pero sólo el necio se queda sentado en él" ...



Definiciones petroleras

Si usted es asiduo seguidor del *Padre del Análisis Superior*, lo felicito y le ofrezco una disculpa porque este tramo de la columna tendrá una gran cantidad de confirmaciones y cosas que usted pudo leer desde hace meses en este espacio, así que le podría resultar un tanto aburrida, pero no se desanime.

Cuando el PAS entrevistó durante la Convención Bancaria a la entonces candidata de Morena, **Claudia Sheinbaum**, planteó las líneas claras de lo que sería su política energética y lo que haría, particularmente con Pemex.

Producto del análisis superior pudo leer, escuchar y ver en los espacios del PAS en **Grupo Imagen** cómo se estaba aterrizando la visión de la Presidenta: quitar, tanto a Pemex como a la CFE, su carácter de empresas productivas del Estado, que, en los hechos, nunca lo fueron, para convertirlas en entidades.

La reestructuración de la posición de la secretaria de Energía, **Luz Elena González**: dejar de administrar lápices y gomas para convertirse en el regulador de la política energética del Estado, lo que implica un cambio fundamental en la relación de poder con Pemex y la CFE.

En ambas posiciones, la Presidenta pidió que se encontraran perfiles altamente técnicos y no de políticos con aspiraciones. **Víctor Rodríguez**, durante toda su vida, se ha desarrollado como un gran conocedor del sector energético, y **Emilia Calleja** tiene un gran recorrido dentro de la CFE.

Sin esa obligación de ser productivas, que se convertía en un pretexto para generar cuellos de botella al interior de las entidades, la Presidenta y la secretaria de Energía vieron que era necesario cambiar el punto de balance: que efectivamente sean una palanca para el desarrollo del país (Pemex ha sido tradicionalmente un lastre para las finanzas públicas), rompiendo cotos de poder y abriéndose de una buena manera a la inversión privada. Para quienes hoy están al frente del sector energético era inconcebible que pudieran ser empresas con el régimen fiscal que tenían y que, en los hechos, las convertían, primero, en la caja chica del gobierno y, luego, en un pesado lastre para las finanzas públicas.

Así, se presentó un esquema fiscal mucho más realista por parte de la Secretaría de Hacienda, encabezada por **Rogelio Ramírez de la O**, en el cual se busca terminar con la simulación de sacar dinero de Pemex y luego tenerlo que inyectar nuevamente.

REMATE SORPRENDENTE

Quiénes creían que **Clara Brugada** sería una jefa de Gobierno poco responsable en el manejo de las finanzas de la Ciudad de México deberían pensarlo dos veces. Sus primeras acciones son muestras claras de que el buen manejo de las finanzas es una prioridad para ella. El *Padre del Análisis Superior*, porque lo ha hecho en el pasado reciente, no se detendrá en el atinado nombramiento de **Juan Pablo de Botton** como secretario de Finanzas capitalino, sino en las puntualizaciones que hizo en su reunión con el sector empresarial de la capital.

En su discurso dejó claro que su actitud sería abiertamente a favor de la inversión nacional y extranjera, mediante la tecnificación y en facilitar los trámites, no sólo para que se abran más negocios, sino también para que los que ya están tengan una mucho mejor operación. Lo que se vio ayer de **Brugada** confirma el axioma del PAS: no hay políticas de izquierda y de derecha: sólo correctas e incorrectas. La posición de la jefa de Gobierno de la CDMX es correcta.

REMATE AVISADO

Desde que Estados Unidos y Canadá pidieron un panel por el tema del maíz transgénico se sabía que México lo iba a perder, tal y como lo vaticinó desde el principio el *Padre del Análisis Superior*. **Raquel Buenrostro** logró que el tema no terminara mientras ella fuera secretaria de Economía, y sus acciones fueron lo que, en términos de soccer, se le llama canchera. Sin embargo, a **Marcelo Ebrard** sí le tocará la resolución de este panel, al que todavía le faltan algunos alegatos finales por parte de México, que no cambiarán radicalmente la resolución para el país.

Una de las salidas, sin duda, sería que Estados Unidos y Canadá ganaran el panel, pero dejarán amartilladas las sanciones a cambio de una posición mucho más clara de México.

REMATE BANCARIO

Se publicó en el *Diario Oficial de la Federación* un decreto de la presidenta **Claudia Sheinbaum** que facilita, en gran medida, el tratamiento fiscal de las operaciones de swaps, lo que será muy útil ante la baja en las tasas de interés.

REMATE PUNTUALIZADO

Hoy se conocerá la decisión de política monetaria del Banco de México. Prácticamente se da como un hecho que disminuirá la tasa de referencia un cuarto de punto y que, tanto el comunicado como las declaraciones públicas de la gobernadora **Victoria Rodríguez**, dejarán claro que, a pesar de las circunstancias cambiantes, el instituto central mantendrá la correcta posición durante toda su gestión.



ALA SOMBRA

La presidenta **Claudia Sheinbaum Pardo** sostuvo un encuentro con la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) en el marco de la CXVII Asamblea Plenaria, donde se discutieron temas clave para la construcción de la paz en el país. Acompañada por la secretaria de Gobernación, **Rosa Icela Rodríguez**, **Sheinbaum** destacó la importancia de unir esfuerzos entre todos los sectores para el desarrollo de México.

Por su parte, los obispos reconocieron la relevancia de tender puentes de diálogo que fortalezcan la unidad nacional, subrayando que sin esta no hay posibilidad de paz ni progreso. En un diálogo franco, abordaron la urgencia de enfrentar la inseguridad, la pobreza y el acompañamiento a madres buscadoras. Los preladost destacaron la necesidad de estrategias más contundentes para desarmar a grupos criminales y proteger a las comunidades.

En ese sentido, el embajador de Estados Unidos en México, **Ken Salazar**, dijo ayer en conferencia de prensa que la estrategia de "abrazos no balazos" no funcionó. Fue muy crítico con el expresidente **Andrés Manuel López Obrador**, al aclarar que su país ofreció ayuda millonaria para combatir a los delincuentes, y el de Tabasco lo rechazó. Además, se atrevió a decir en público que este país "no es seguro en estos momentos".

"La pausa en los esfuerzos operativos, en los esfuerzos de inversión entre Estados Unidos y México comenzó como en febrero de este año. Yo no entiendo ni el por qué, me parece que en parte lo que pasó también es cuando hubo la detención del niño **Guzmán**, tanto como de *El Mayo* que ahí se cerraron completamente las puertas de parte del gobierno de México", dijo el embajador. "Ahora vemos las realidades que están pasando en Sinaloa, Culiacán, en los alrededores de Culiacán, las muertes que se ven donde quiera, pues hablar que no hay problema, es negar la realidad".

Por cierto, el presidente electo **Donald Trump** ha reiterado su intención de imponer aranceles de entre el 10 y el 20 por ciento a todas las importaciones. Además, ha señalado que planea utilizar los aranceles como herramienta para alcanzar objetivos de política exterior, como presionar a México para que colabore con Estados Unidos en la reducción de la inmigración en la frontera sur, una estrategia que ya había implementado en 2019.

Aunque **Trump** aún no ha especificado los detalles de cómo impondrá estos aranceles, durante su mandato anterior consideró utilizar la Ley de Poderes Económicos de Emergencia Internacional (IEEPA), que permite al presidente regular las importaciones en situaciones de emergencia nacional. Aunque hasta ahora ningún presidente ha utilizado esta ley para establecer aranceles, el antecedente más cercano es el de **Richard Nixon**, quien en 1971 impuso un arancel temporal del 10 por ciento utilizando un estatuto precursor de la IEEPA, en respuesta a una crisis monetaria.

Los vuelos privados de los funcionarios de la llamada *cuarta transformación* estaban prohibidos desde el sexenio pasado, aún así el diputado **Ricardo Monreal**, junto con **Pedro Haces**, abordaron apenas un helicóptero particular. Según el zacatecano, esa medida la usa en casos de emergencia; eso sí, aclaró que no se lleva a cabo con recursos públicos ni con cargo al presupuesto del Congreso. Para que no se espanten, hasta adelantó que es probable que lo vean seguido utilizar esas aeronaves.



La terna para elegir a un nuevo titular de la Fiscalía de la Ciudad de México deberá estar lista el próximo 2 de diciembre. Los enterados dicen que ahí habrán dos nombres que pelean ya por ese encargo. De inicio, el actual encargado de Despacho, **ULISES LARA**, a quien la jefa de Gobierno, **Clara Brugada**, ya le dio su respaldo. Pero aseguran que desde el sureste del país, más específicamente desde Palenque, preferirían ver en esa posición a **Bertha María Alcalde**, exaspirante a la Suprema Corte de Justicia y hermana de la dirigente nacional de Morena.



RODOLFO GÓMEZ



Cero tolerancia contra extorsionadores en la CDMX ¹⁵

El delito de extorsión se ha convertido, en los últimos años, en uno de los desafíos más urgentes en materia de seguridad en la Ciudad de México. Este crimen, que consiste en presionar a las personas para obtener dinero, bienes o beneficios mediante amenazas o violencia, se ha convertido en uno de los mayores atentados a la paz, la calidad de vida y la estabilidad económica en la capital del país.

Y es que el fenómeno de la extorsión es una especie de cáncer que se va extendiendo por todos los sectores de la economía, afectando tanto a individuos como a empresas y desde pequeños comerciantes hasta grandes empresarios. Los delincuentes han encontrado la forma de evolucionar sus métodos, adaptándose a las nuevas tecnologías y a las vulnerabilidades del contexto urbano, para, así, vulnerar la seguridad y la estabilidad de miles de mexicanos que, día con día, son víctimas de las amenazas que llegan en forma de llamadas telefónicas, mensajes de texto, correos electrónicos e, incluso, visitas personales que son, en muchos casos, difíciles de rastrear. Uno de los sectores más afectados por la situación son los pequeños comerciantes y propietarios de negocios, para quienes la extorsión no sólo representa una carga económica significativa, al llevarse una porción considerable de sus ingresos, sino que también pone en riesgo su integridad física y mental, así como la de sus familias, dado que un gran número de ciudadanos ha sido atacado por el crimen organizado tras no poder cumplir o negarse a pagar las cuotas exigidas.

Para estos negocios y comerciantes, las cuotas impuestas por los extorsionadores representan una porción considerable de sus ingresos, lo que afecta su rentabilidad y, en muchos casos, les obliga a cerrar sus puertas, lo cual, además, genera un impacto devastador en la economía local. Por su impacto social y económico, este delito requiere de una respuesta institucional bien estructurada y, dado que en la Ciudad de México la Fiscalía General de Justicia ya

enfrenta una carga importante de trabajo con otros delitos, cobra relevancia el proyecto anunciado por la jefa de Gobierno de la entidad, Clara Brugada, para enfrentar a los extorsionadores desde un enfoque integral que comprende el fortalecimiento del marco jurídico penal para perseguir el delito de oficio y el aumento de las penas de hasta 10 y 15 años de prisión. Asimismo, prevé la creación de una fiscalía especializada, lo cual reconozco y aplaudo, pues representaría una atención más focalizada y eficaz, con recursos humanos y tecnológicos específicos para investigar, perseguir y desarticular redes de extorsionadores. Dado que requiere conocimientos específicos en diversas áreas, como ciberseguridad, análisis financiero y técnicas de investigación sofisticadas, contar con un órgano especializado y personal capacitado permitiría concentrar esfuerzos y recursos contra esta problemática.

Con este proyecto, que además incluye medidas como la instalación de una línea telefónica de denuncia y campañas de prevención, el Gobierno de la Ciudad de México envía un mensaje claro de cero tolerancia a los extorsionadores y a las bandas criminales y, por supuesto, los integrantes del Partido Verde en el Congreso de la Ciudad de México estaremos apoyando las reformas al Código Penal propuestas en el marco de la estrategia de la jefa de Gobierno para proteger el desarrollo económico y la tranquilidad de los ciudadanos, pues quien busque aprovecharse del trabajo y la tranquilidad de las y los mexicanos debe saber que sus acciones no quedarán impunes.



CÓDICE

Juan Manuel Asai
nacional@cronica.com.mx

Gota a gota. Extranjeros perniciosos

10



A caso se piense que el torvo espíritu de Donald Trump recorre este texto, pero lo cierto es que cada vez se publican en los diarios más notas que reportan la participación de extranjeros en actividades ilícitas en México. Es un incremento notable. No son faltas administradas, sino delitos graves. La verdad es que con la cosecha nacional de delincuentes basta y sobra como para que ahora también tengamos que lidiar con infractores extranjeros.

No queda claro si ya eran delincuentes en su país o si México les gustó para comenzar su carrera. ¿Si tienen antecedentes penales o una ficha de búsqueda pueden ingresar al país como si nada? Demandar que haya más control migratorio no supone soñar con la supremacía de la raza de bronce, claro que no, pero México no tiene que ser un paraíso de gánsteres.

Hace un par de días la jefa de Gobierno de la CDMX, Clara Brugada, anunció la puesta en marcha de una estrategia para combatir el Gota a Gota, que es un sistema de préstamos ilegales dominado por bandas colombianas. La idea es detectar personas, principalmen-

te comerciantes en apuros, para ofrecerles préstamos inmediatos, sin garantías ni avales, para cobrarles después intereses impagables, claro que a quienes no pagan se les intimida, se les golpea o de plano se les elimina.

Entre comerciantes del Centro Histórico de la CDMX circulan muchas historias de terror de personas que han pasado por la pesadilla del Gota a Gota. Son casos reales. Los colombianos también son expertos en robo a casa habitación en colonias pudientes. Son especialistas en vaciar casas. Circulan versiones de que los carteles mexicanos, comenzando por el CJNG, reclutan exmilitares e incluso exguerrilleros colombianos para engrosar su base de sicarios.

Para que no haya equivocaciones procede aclarar algo: La mayoría de los colombianos que están en México son gente de bien cuya presencia enriquece a la

sociedad, eso no está a discusión, pero el entorno de impunidad y corrupción de policías y agentes judiciales, incentiva a delincuentes colombianos a operar en México. No se trata de estigmatizar, sino de protegernos de delincuentes internacionales. No es lo mismo.

También crece el número de venezolanos vinculados a actividades ilegales, como la trata de personas. Bandas organizadas, incluso carteles internacionales de ese país se han expandido en América Latina, notablemente en México, como ocurre con el

La actividad delincriminal de extranjeros en todo el país, en particular en la CDMX, es un fenómeno en expansión, que agrava las condiciones de seguridad de por sí muy difíciles entre nosotros

llamado Tren de Aragua, una banda por demás peligrosa que ya cometió un México el doble crimen atroz de dos chicas venezolanas a las que explotaban como trabajadoras sexuales. Sus cuerpos, a medio calcinar, aparecieron en Topilejo. Colombianos y venezolanos también incurren con destreza en la clonación de tarjetas. En la actualidad hay casi 300



extranjeros detenidos en prisiones de la CDMX, la mitad de ellos son colombianos y venezolanos. También hay hondureños, peruanos, haitianos.

La actividad delincriminal de extranjeros en todo el país, en particular en la CDMX, es un fenómeno en expansión, que agrava las condiciones de seguridad de por sí muy difíciles entre nosotros. ¿Cómo reducirlo? Lo ideal sería que los países expulsores, los gobiernos de Petro y Maduro, por ejemplo, colaboraran con el mexicano, pero es difícil porque ellos están complacidos de que sus delincuentes se vayan con sus mañas a otra parte, a México, por ejemplo.

Migración irregular y delincuencia van de la mano. Muchos migrantes sufren aquí abusos indecibles por parte de delincuentes mexicanos, o incluso de uniformados. Eso no se puede minimizar. ¿Si se demanda más seguridad y control en las fronteras es un gesto trumpista? No lo es, es un acto de legítima defensa. Por dejar las fronteras al garete pagamos una factura muy cara •

jasaicamacho@yahoo.com



EN LA WEB 2



LICENCIA DE CONDUCIR TIPO A
A
TIPO
36A
Licencia No.

LICENCIA PERMANENTE

Antecedente	11/06/2016	Nacionalidad	MEXICANA
Expedición	16/03/2024	Tipo de Seguro	O+
Vigencia	PERMANENTE	RFC	MHC6346340

Servicio. ¿Cómo sacar una cita para la licencia de conducir permanente en CDMX?

ESCANEA EL CÓDIGO PARA VER LA INFO

